

# 国公女性協 NewsS

2010.1.4  
NO.242

国公労連女性協議会  
03-3502-6363  
Email:mail@kokko.or.jp



## 女性差別撤廃条約 & 女性差別撤廃委員会勧告学習会開催

女性協は12月10日、国公労連会議室において日本婦人団体連合会会長堀江ゆりさんをお招きして「女性差別撤廃条約（以下「条約」という）と女性差別撤廃委員会勧告の学習会」を開催しました。学習会には、青年協や単組本部の役員など男性も11名参加し、全体で28名の参加がありました。

堀江さんからは、「女性差別撤廃委員会（CEDAW）の勧告をどう生かすか - 女性差別撤廃条約と日本のジェンダー平等 - 」と題して、7月に行われたCEDAWの傍聴報告と8月に

出されたCEDAWからの勧告の内容と今後私たちが何をすべきかをDVDを見ながらわかりやすく話していただきました。

日本における「条約」の実施状況を審査するCEDAWでは、法律や制度の説明のみを繰り返す日本政府の回答に対し、再三にわたり「差別撤廃のための具体的な措置の報告」を求められました。さらに勧告では「本条約は女性差別撤廃の分野におけるもっとも適切かつ広範で法的拘束力を有する国際文書であることを認識するよう」強く要請されました。また、03年にの前回審査でも勧告された項目のほとんどが再度勧告され、雇用と意志決定参加における事実上の平等実現のための「暫定的特別措置の実施」と「民法改正」の二項目については、緊急重要課題として2年以内の追加報告を政府に求めています。

講演の最後に堀江さんは、「条約ができて30年。日本が批准して25年たつが、何故男女差別がなくなるのか。これからどうしたらよいのかみんな考えていかねばならない。女性差別をなくすことを女性だけの問題にせず、職場や家庭、地域などのあらゆる場面で、間接差別も含め女性差別が潜んでいないか点検し、男性もともに考え行動することが大切。男女が平等で人間らしく生き働ける社会を作るためにみんなの力を合わせましょう。」と呼びかけられました。

女性協は、2010年春闘で

### <参加者の声>

- \* とても貴重なお話が聞けてよかった。女性だけでなく、男性の問題でもあるというところに特に賛同した。男性たちに聞かせたい言葉だと思う。
- \* 女性が差別される背景にも視点が向けばと思います。
- \* 女性差別撤廃条約の話は初めて聞きました。これほど日本政府の対応が世界的に見てヒドイとは驚きでした。男女平等に働き方を含むすべてのことのバランスを考え、とりくみを進めていく必要があると改めて考え直しました。また、男性も学習することが必要だと思います。

## 女性協常任委員一同

「条約」とCEDAWの勧告の内容を学習し、職場での男女平等や女性の登用拡大のとりくみに活用することを提起しています。まずはCEDAW傍聴の記録集やDVDなどを活用し各組織で学習しましょう。



### 女性協で取り扱っています

婦団連作成

- ・ CEDAW傍聴記録集 ... 一冊500円
- ・ 2009年女性白書 ... 一冊3,200円（税別）  
（条約の内容や資料が入ってます）

全労連女性部作成

- ・ 傍聴記録DVD（約10分）... 無料



講演する堀江婦団連会長

### 11・8国民大集会で

# 宣伝行動実施

国公労連女性協と青年協は11月8日、「新しい未来(あす)へ! 11・8国民大集会」(東京・代々木公園 35,000人参加)において「総対話MAP」宣伝行動を行い、女性・青年を中心に26名が参加しました。

大集会へ参加する人に、各単組の参加者が自分の職場の実態を訴



全運輸 豊嶋さん



全建労 鈴木さん

え、「暮らし支える行政サービスの拡充を求める請願署名」をお願いしました。街頭でマイクを握って話すことが初めてだという女性組合員も最初はドキドキしていましたが、自分の職場の状況を一生懸命訴えました。

一時間足らずの行動でしたが、署名を430筆、カンパ100円を集めました。



### <参加者の声>

どのくらいの人が足を止めて署名してくださるのかとても不安でしたが、思ったより多くの方が署名をしてくれました。

中には励ましの声をかけてくださったり、家族の分も署名してくださった方もいました。

「がんばれ」とカンパをしてもらった時には、驚くと同時に、がんばった甲斐があった!と、とても嬉しく感じました。

みんなが「公務員は悪」と思っているわけではなく、話をすれば通じるのだ・・・と、改めて実感しました。

また、大きな声を出して署名をお願いするのは日頃のストレス解消になりました。

今後はもっと積極的に参加して、現在の状況を訴え、多くの人に少しでも行動を理解してもらい、そしてストレス解消をしたいと思います。

# お知らせ

女性協では、5月に開催される核不拡散条約再検討会議NY行動にむけ、下記のとりにくみを行っています。ご協力をお願いします。

1. 新国際署名「核兵器のない世界を」の推進女性組織が中心となり署名を推進願います。  
(署名用紙が職場に残っていませんか? 不足する場合は女性協まで)

2. 女性協からNY行動へ代表を送りましょう! 参加希望者を募集中です。  
代表派遣にむけたカンパ活動も実施中です。

詳細については、組合役員  
または国公労連女性協・橋本  
までお問い合わせください。



### 事務局長のつげやき

事務局長の橋本です。

二〇一〇年が明けましたが、皆さんはどのように新年を迎えましたか?

年々、新年を迎える気持ちが薄れているような：気がしませんが、毎日が忙しく余裕がなくなり、年末になっても大掃除すらできなくなっています。今年も、余裕を持って健康に留意して一年を過ごせるようにしたいですね。